

# JUVENTUD

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCION  
(PAGO ANTICIPADO)

Elche, un mes. . . . . 0'50  
Resto de España, trimestre 2'00  
Número suelto 10 CENTIMOS

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza Joaquín Costa, 10

Gacetillas, Reclamos, Anuncios,  
Esquelas, etc. a precios conven-  
cionales.

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

No se devuelven los originales

## Pro-Arte

A raíz de ciertas palabras pronunciadas por uno de los oradores en la inauguración del nuevo local de «Blanco y Negro», diciendo que...

...Las sociedades culturales ilicitanas debieran marchar muy estrechamente unidas para la consecución del fin artístico.

Y nada más cierto ni convincente que el anterior sublime párrafo, el cual envuelve, entre su elocuente laconismo, vehementes ansias de redención social y de social desenvolvimiento. ¡Párrafo generoso y humanitario, tremante de nobleza y de hidalguía!

Mas no es de extrañar que entre las Sociedades artísticas de nuestro pueblo existir puedan microscópicas desavenencias, *moleculares* resquemores respecto a la paralela marcha de las mismas: los hechos mundanos, tristemente, por cierto, han evidenciado que tanto individuos como corporaciones perseguidores del mismo fin discrepan siempre en sus rutas e intenciones, quizá con el único fundamento de anticiparse y ser más acreedores al triunfo deseado y poner de manifiesto que no son precisas las energías de individuos o corporaciones ajenas para hacer restallar, poderosamente, el trallazo del éxito.

Esto es un especial egoísmo que puede y debe tolerarse en lo conducente a fines materiales; pero en cuestiones de fines espirituales, de fines artísticos, base sólida para la ilustración de un pueblo, dicho egoísmo equivale a tanto como convertirse en auto-suicidas—permítase la expresión—pues quizá de no mejor manera se pueda

expresar el desacuerdo entre Sociedades gemelas, entre Sociedades que encienden con sus mismos ideales la misma fulgurante antorcha del divino Arte. Existe en nuestra ciudad un honroso triunvirato de Sociedades, las cuales muy bien pudiéranse comparar a tres hermanas que, después de fallecidos los testadores, disputáranse la mayor y más beneficiosa parte de la herencia. ¿Con qué fin? ¿Con qué objeto? Más me valdrá dejar en suspenso tales interrogaciones; pero sí diré que si la fraternidad se recomienda hoy para mil cuestiones sociales, ni puede ni debe prescindirse de esa fraternidad entre centros que viven para el fin artístico, entre centros que albergan a caballeros de un mismo Ideal, a los templarios de la magestuosa cruzada del Arte, la cual no reconoce diferencias personales ni personales antagonismos.

Que las ondas artísticas se transmitan sinceramente de una a otras Sociedades por medio de sus invisibles antenas, y que, en cuestiones de artísticas avenencias, desaparezca el ya referido triunvirato para hacer resurgir el Imperio, único, mil veces único, del Arte.

Y así comenzará a construirse en nuestro suelo el espléndido palacio de la Cultura, que si bien, en un principio, quizá se contemplara entre los abismos del Arte más rudimentario, podría, sin embargo, más tarde, con el loco galopar de los tiempos y con la mútua y ferviente ayuda de los hombres, de los hombres-artistas, alzar sus sólidos torreones hasta el nivel de los vértices altísimos de las altísimas pirámides de la gloria...

Adrián Santamaría

## FEMINISMO

Grandes pensadores han considerado a la mujer como una bestia del placer, un servil instrumento con que satisfacemos nuestros agotadores y lúbricos deseos. Mas su erudición, sin duda, no los ha dejado pensar, o tal vez lo piensan; pero por encumbrar nuestro sexo no lo han exteriorizado, que la culpa única nuestra es por esclavizar a la mujer en la monotonía del hogar con el fin exclusivo de procurarnos el placer, y no pensando en la nobleza de este para que fuese madre.

Retraer a la femina de toda mirada extraña y mostrarse con ella empalagoso, ridículamente, hace que la hembra se mime, se cohiba y rinda culto a la excitación de su cuerpo refinándose en los placeres prohibidos, primeramente como pasatiempo y después por vicio y, he aquí la bestia que hemos formado y que después motejamos para más tarde caer en ella.

Hoy se quiere elevar a la mujer a nuestro nivel, que es bien bajo, y queremos elevarla los mismos que la hundimos, los hombres. Mas para elevarla no han pensado en alejarla del placer sensual y tratarla como a un congénere nuestro, sino que continúa la adoración a su carne, la ofrenda a Venus y, por lo tanto, persistirá la bestia del placer, involuntaria dañadora de nuestro organismo y de nuestro espíritu que anula toda idea con una impetuosa erótica.

La diferencia del sexo no es bastante para considerar a la mujer como inferior a nosotros ni para tiranizar su acción que tiene derecho a ser tan libre como la nuestra.

Dejad a la mujer libre y vereis

como trocarse en poco tiempo y por su propia experiencia, en el ser razonado que sirva libremente la vida tal como es, balanza inservible, y por sí sola, huyendo del repulsivo contacto del macho, llegará a ser, tras corto tiempo; un igual ó superior, intelectualmente, a nosotros.

La Naturaleza no es tan injusta que distingua a un hombre de una mujer en intelectualidad; injusto y perverso es el hombre, que nada más ve su conveniencia creando los perjuicios sociales sin preocuparse de sí para ello envilece o destrosa la vida a la libertad de alguien, y, ese alguien, en este caso, ha sido la mujer a la que además de embrutecerla sus sentidos morales por los insanos placeres, le ha usurpado su justo y lógico derecho a ser libre por ser madre, a la que todo lo debemos, y por ser mujer, un semejante nuestro, al que no tenemos derecho a tiranizar marcando en su cara el zig-zag hiriente del latigazo del insulto.

J. LÓPEZ.

## Temas locales

### En defensa

Amor a los animales demuestra los buenos sentimientos del individuo, mas aquel que los maltrata pone de manifiesto sus malos instintos que tarde o temprano le arrastrarán a la cima de perdición

Inhumano es en extremo dar una muerte tan bárbara y perversa, impropia de nuestro siglo, como el envenenamiento de los perros que pululan sueltos y sin bozal por las calles; bien es verdad que son un peligro para el vecindario, pero no por eso suprimirlos así, con ese calor de frialdad del envenenamiento; más valiese que fuesen recogidos y depositados en local exprofeso, como se viene efectuando en todas las ciudades, y multar al dueño del perro, porque suya es la mayor parte de la culpa, pero hacer que un perro muera entre bárbaros dolores, aullando lugubrememente y extróvica la mirada, significa tener un corazón insensible a la piedad y al amor, además, reviste un peligro, para el

### COPLAS DE LA SEMANA

## Re..... frescos

Para rosquillas San Juan,  
Valencia para las flores  
y para raros licores,  
el café de Sebastián.

Se pueden pedir allí  
licor del padre Benito,  
y cerveza marca «Pito»  
con tintura de benjuí.

Gran licor Ferroprusiato  
y de Pelicano el ron,  
frescos langostinos con  
sabor a rabo de gato.

Sin querer dan la tostada  
y fina conversación,  
suelen dar un pisotón;  
por esto no cobran nada.

Del interior es notorio,  
aunque yo poco distingo,  
Sebastián coloca el mingo  
en su gran laboratorio.

Y ya de noche o de día  
con sol, con lluvia o relente  
gustaréis finos licores,  
no confundirse señores  
con una peluquería  
que hay en la acera de enfrente

TELÉMACO.

viandante, mayor aún que yendo  
suelto el animal, por esa muerte  
tan violenta que le produce locura.

«El hombre de corazón—dijo  
un gran pensador—se conoce por  
su amor a los animales y a las  
plantas».

### La jaulita

La apertura de la Glorieta, verificada en la noche del pasado miércoles, tuvo destellos de acontecimiento.

¡Había que ver a la gente meterse en ella hasta de cabeza, si era preciso! Y es natural, nosotros no pudimos abstenernos de introducirnos también en ella, y posar nuestros lindos pies sobre el nuevo suelo. ¡Qué comodidad para andar! ¡Qué finura!

Cierto es que la Glorieta ha quedado muy bonita; pero, ¿he dicho Glorieta...? Perdón, lector, quería decir jaula; una jaulita donde se exhiben los animales de grado su-

perior en la escala zoológica; y puesto que no hay nadie que se decida a hacer desaparecer el enverjado, vamos ahora, por el contrario, a suplicar que se coloque doble número de hierros alrededor de la Glorieta, con el fin de aproximarnos más a una de estas dos realidades: o paseo moderno... o jaula, eternamente jaula.

¡Quién sabe si nuestra Glorieta, por razones del enverjado, será proclamada algún día monumento nacional!

### Proyectos

Tenemos noticias de que el señor Alcalde piensa prestar a nuestras clásicas fiestas de agosto el mayor esplendor posible. Será cosa que celebrará todo el pueblo, amante ferviente de dicha fiesta, y todos agradeceremos al Sr. Alcalde que nos presente algún *platito* nuevo entre el menú *programesco* de las indicadas fiestas. ¡Animo y al grano!, como vulgarmente se dice.

### Las ventajas de una fusión

Desde el pasado lunes volvieron a figurar, nuevamente: como una sola, las empresas «Royalty» y «Sport» del servicio público de automóviles entre las capital y esta ciudad. Si bien esta fusión ha sido para los propietarios una ventaja no cabe la menor duda que para el público constituye grandes perjuicios. Muy ligeramente, por no permitirlo de otro modo la escasez de espacio, vamos a demostrarlo.

La empresa «Royalty-Sport» publicó al anunciarse constituida un horario que en nada se ha cumplido. Raro es el auto que no sale con un cuarto de hora, por lo menos, de retraso. Esto es un perjuicio, pues ya se sabe, y hablamos refiriéndonos a la parte de viajeros cuyos asuntos son estrictamente comerciales, que un cuarto de hora puede irrogar grandes transtornos a comisionistas, representantes, almacenistas, etcétera, que aprovechan este medio de locomoción para enlazar en la capital con otros que hayan de conducirles al punto a que se encaminan.

Hoy no se permite a ningún pasajero, sin pagar por el exceso cuatro céntimos por kilogramo, mayor

peso en equipaje de 10 kilos. Cuando había más de una empresa, más de una vez hemos visto con el derecho que concede un solo billete llevar sobre sus cabezas, a los viajeros, toda una vivienda. No está bien lo uno pero peor está lo otro.

Muchísimo más podíamos decir para demostrar que al no haber competencia hay para el público desventaja.

La autoridad competente podía, como en otras ocasiones lo hizo, atender estas palabras y exigir a los propietarios el cumplimiento de obligaciones que han contraído. Y ya que a las autoridades aludimos, a la salida de los autos, en días de afluencia sobre todo, enviar agentes que puedan evitar incidentes, dada la afluencia de personal.

¿Por qué no salen los autos de la Plaza Mayor donde hay más espacio para accionar que del punto de que lo hacen?

## TEMAS FILOSÓFICOS

## El "bien" y el "mal"

Cuántas veces, mis lectores, han zumbado en nuestros oídos las palabras «bien» y «mal», y cuántas veces hemos sido críticos de actos buenos y malos.

No os extrañe, sin embargo, que en estas líneas, mi torpe pluma os dicte una exigua interpretación de tan triviales palabras.

¿Qué es el bien? La causa del mal. Filosófica y subjetivamente considerado, el bien es lo que nuestra imaginación conoce, a la par que la voluntad lo desea, el bien es, todo lo existente, jamás deseamos lo desconocido, lo no existente, luego el bien presupone un ente. ¿Y el mal? El efecto del bien, lo producido por una causa existente, el «bien». Escudriñemos su definición subjetiva; el mal es la privación, la carencia de bien, por tanto la falta de existencia, el no-ente, que necesariamente presupone otro ente real, al cual se adhiere: en este sentido, vemos, que el mal no existe en las cosas, sino que es una privación de bien, por lo que el mal no se desea

directamente, si no fuese porque se nos presenta enmascarado de algún bien que es la causa por la que nosotros realizamos aquel mal.

La muerte de los seres es en sí un mal, por ser la privación de un bien, y la causa es la Naturaleza, que es un bien considerándola en sí misma.

IRAM

## Blanco y Negro

Un acto cuyo recuerdo jamás se borrará de la mente de cuantos le presenciáramos, fué el banquete organizado el último domingo por la Sociedad arriba mencionada, con motivo de la inauguración de sus nuevos salones. Los organizadores del mismo, Sres. Aureliano Botella Juan Fluxá, Manuel Safón y Santiago Maciá, consiguieron con sus afanes y trabajos revestir el acto de una brillantez y magnificencia poco comunes, contribuyendo notoriamente a ello la presencia del cultísimo abogado D. Daniel Fenoll, que presidió a los comensales.

La más completa armonía y más cariñosa fraternidad reinaron en todo momento, y francamente confesamos que vivimos unas horas agradables en aquel hermoso salón tan lleno de luz y de alegría.

Llegada la hora del champán, presenciáramos lo que jamás llegáramos a esperar. ¿Quién podría imaginarse que el Sr. Fluxá nos haría escuchar un discurso henchido de pasión y entusiasmo, de fácil coordinación de hermosos pensamientos y de ideas bellas y elevadas? El citado principiante orador obtuvo un éxito en todo; en concepciones, en verbo, en ademanes....

Después el presidente de la Sociedad, D. Antonio Sánchez Bernad, leyó unas magníficas cuartillas, que deleitaron a la concurrencia, y a continuación levantóse D. Daniel Fenoll, estallando una tempestad de aplausos frenéticos y sinceros; e insuficiente serían todas las columnas del presente número de nuestro Semanario, para relatar los hermosos párrafos del Sr. Fenoll. Solo diremos que con una sublime sencillez y en tono casi familiar, habló encomián-

ticamente de la vida triunfal de Blanco y Negro, de la industria ilícita, de la educación artística, de las palmeras, condenando la tala de las mismas, y en fin, su elocuente verbo derramó el ánfora de la oratoria más pura y de más belleza.

Y, por último, D. Juan Ferrer, se nos mostró como siempre; triunfador, poeta, irónico. Es una valiosísima figura, casi imprescindible en todo acto donde palpita el corazón del Arte.

Blanco y Negro, puede ufanarse del resultado de la fiesta; nosotros, los de la Prensa, fuimos objeto de todo género de atenciones; por lo que quedamos muy reconocidos a la Comisión organizadora, y a Blanco y Negro, en general.

A cuya Sociedad enviamos nuestra más efusiva felicitación por el franco éxito del domingo.

## Del Municipio

En la reunión ordinaria de la Permanente celebrada el jueves, se tomó un plausible acuerdo.

Siendo necesario para abrir paso a los nuevos ensanches del Cementerio la destrucción del panteón perteneciente al clero de Santa María y descansando en él los restos mortales del inolvidable cura Bascuñana, el concejal Sr. Quiles propuso se trasladasen a un lugar decoroso. Fué aceptada la proposición por unanimidad.

Los infinitos actos caritativos del ejemplar sacerdote están en la memoria de todo el pueblo y hacen inútil todo comentario.

El Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, necesita un local capaz para establecer en él la Casa Cuartel de la Guardia Civil, pagando por él el alquiler de 2.500 pesetas.

Los propietarios de casas, que tengan que ofrecerlas para este fin, pueden solicitar las condiciones que se expondrán en la Alcaldía.

Carpintería Mecánica

— DE —

Pedro Maciá Lafuente

Alfonso XIII, n.º 16.-ELCHE

## Víspera de San Juan

Nada tan delicioso como esa encantadora credulidad vulgar, ese infantil creer en todo fenómeno, en todo hecho fortuito, una causa de influencia decisiva en las leyes de la vida. Un recuerdo de los pueblos-niños, que creían manifestaciones de los dioses el rayo, huracán... y que todavía no ha aplastado la presión civilizadora.

La noche de la víspera de San Juan es una cantera de supersticiones, más o menos graciosas, algunas graciosas, algunas proclamadas como ciertas, otras creídas por su inocente ridiculez, pero siempre saturadas de alegría o esperanza. En mil cabezas femeninas despiertan ilusiones y hacen soñar en una venidera felicidad esas aparatosas operaciones que frecuentemente no responde al resultado esperado.

Mas ¿qué importa si entonces no se cree su eficacia y el augur no pasa de ser un simple entretenimiento para pasar el rato riendo un poco?

A eso quedan ya reducidas las celebradas *pruebas* de la víspera de San Juan: a mero pasatiempo. Con la rigurosidad reclamada por lo evidente, para no dejar de serlo, eran cumplidos los preceptos exigidos al pié de la letra por nuestros abuelos; mas el escepticismo reinante los destrona; su imperio se hunde paralelamente al de las consejas tenebrosas, al calor de la chimenea, narradas por viejos.

Es el triunfo sobre la caduca civilización pasada, de la presente, a expensas de la sencillez y pureza de las antiguas costumbres y tal vez a costa de la felicidad del hombre.

BUSTO TABERA

## Una boda

El miércoles de la pasada semana, festividad de San Juan Bautista, y en la Insigne Iglesia Parroquial de Santa María se efectuó el enlace matrimonial de la bellísima señorita Rosario Vicente Pérez con nuestro particular y querido amigo Gaspar Coves. Amorós

actuando como padrinos la señora D.<sup>a</sup> Angeles Canals y el conocido comerciante D. José Oliver.

Entre los muchos invitados que figuraban en la comitiva, recordamos a las simpáticas y bellísimas señoritas Remedios Coves, Josefina Pérez, Mariana Irlés, sencillamente encantadora, Maruja Vicente Pérez, hermana de la desposada, lindamente ataviada y exquisitamente bella, las hermanitas Charito Penalva, que nos pareció más monísima que nunca, pues realmente era una delicada figurita de porcelana, Remedios Penalva, de correctísimas líneas, única y esbelta, y, que de tan guapa que estaba daba «miedo». Sin temor a equivocarnos, podemos asegurar que es una de las primeras bellezas illicitanas, y otras que sentimos no saber sus nombres.

El desayuno que tuvo lugar en casa de los padres de la contrayente, fué exquisitamente servido por nuestro amigo el conocido repostero de «Popular Coro Clavé», *Blayet*, al cual felicitamos, por su buen gusto, en el arreglo y servicio esmeradísimo.

Los novios, acompañados de varios invitados, hicieron una divertidísima excursión a Murcia y Cartagena.

Nuestra más cordial enhorabuena a las familias de los contrayentes y a ellos les deseamos una feliz e interminable luna de miel.

## SUBASTA

El domingo, 19 de Julio, a las diez de su mañana, y en el despacho del Procurador D. Rogelio Fenoll Tarí, Plaza Mayor, número 11, tendrá lugar la venta en subasta, por pujas a la llanà, de un molino harinero titulado de Rapsamblanc, situado en el partido de Huertos y Molinos de este término municipal.

El tipo para la subasta será la cantidad de veinte mil pesetas, y las condiciones en que aquella ha de celebrarse, así como los títulos de propiedad de la finca, se hallan de manifiesto en el despacho del nombrado Procurador.

Elche, 25 de junio de 1925.

El Dueño,  
VALENTIN BOIX

## Bodas de plata

El último jueves celebró sus bodas de plata, con motivo del vigésimo quinto aniversario de su primera misa, el honroso y culto Presbítero de la Iglesia de las Religiosas Clarisas, D. Lorenzo Torres Serrano.

Por no conocer detalles del fausto acontecimiento, sentimos infinito no poder hacer una completa información, que muy bien se la merece el mencionado Presbítero; y a falta de ello, lo cual, de nuevo decimos que lamentamos, enviaremos nuestra más efusiva y cariñosa enhorabuena al culto D. Lorenzo Torres, tan querido y respetado por cuantos participan de su sincero trato.

## Coro Clavé

Esta artística Sociedad, siguiendo su hermoso fin de propagar el arte, y prestar al mismo tiempo a sus socios momentos agradables y de educación espiritual, ha organizado para mañana, lunes, un magnífico concierto a las siete de la tarde, que será ejecutado por el cuarteto que dirige el joven e inteligente maestro D. Pascual Tormo. En dicho concierto figurará el programa siguiente:

La Alsaciana-Marcha-Guerrero.

Venetiam-Mon-Fox-W.

Aida-Gran fantasía-Verdi.

Amanecer-Shimmy-Lacostilla.

Los Gavilanes- Selección-Guerrero.

Shurk-Fox-A. Jaén.

Euterpe-Pasodoble-J. Alfosea.

En este mundo, el mal afluye al galope tendido; el bien marcha a pié y cojea de ambas piernas.

Voltaire.

## DEPORTES

### Valencia-Elche

La afición podrá presenciar esta tarde el mejor, sin duda alguna, de los partidos celebrados en la actual temporada futbolística, dada la valía, sobre todo, del primero de los equipos arriba mencionados.

Se asegura que este equipo se alineará casi completo, figurando en él, el ya famoso interderecha de nuestro equipo nacional Eduardo Cubells.

## De Teatros

### Kursaal

La pasada semana se proyectaron varias películas que fueron del agrado del público, entre ellas sobresalió la producción italiana «Flor de Fortunio» interpretada por la genial artista Diomira Jacobini y Lido Manetti.

Ayer noche debutó el aplaudido «as» de la ventriloquía Caballero Castillo que fué del agrado general.

## A. González

### SASTRERÍA Y PAÑERÍA

Antes de hacer V. sus encargos para verano, visite esta casa

Calle S. Salvador, n.º 10 ELCHE

## Tiro de Pichón

La Becerrada que esta Sociedad organiza, se celebrará el día 12 del próximo Julio, tomando parte distinguidos aficionados socios de la misma, figurando como espadas, Gaspar Parreño, Andrés Antón, Jaime Antón y Francisco López.

Será presidida por las bellísimas señoritas Pascualita Fenoll, Doloretas Fenoll, Mercedes Peral y Pepita Mira.

En la cuadrilla figuran, Antonio

Segarra, Antonio Valera, Manolo Gómez, Francisco Antón Juan Sánchez, José Antón, René Sacré, Luis Villó, Antonio Baños y Jaime Brotóns.

Recojerá la llave Joaquín Román.

## En la E. N. de Obreras Católicas

El pasado domingo, como ya anunciamos, celebró el reparto de premios a las alumnas de la E. N. de Obreras Católicas en el Colegio de las Carmelitas.

Presidían el acto el Alcalde señor Ruiz y los reverendos sacerdotes D. Rafael Ramón y D. Antonio Soria que dirigieron la palabra como final del acto.

Después de recitar varias poesías fueron repartidos los premios.

No hemos de terminar sin mencionar a las señoritas instructoras que altruistamente cooperan eficazmente a esta labor educativa y que adornaron el salón con sencilla elegancia, siendo: Magdalena Chorro, Angelita Botella, Asunción Rodríguez, Alejandra Miguel, Asunción Parreño, Agripina Arroñis y Herminia Lopez, a las cuales junto con la presidenta del Patronato María García y la secretaria Luisa Chorro, felicitamos cordialmente animándolas para que prosigan una labor tan caritativa como la que ejecutan.

Finalmente fueron obsequiados los concurrentes con un refresco.

## NOTICIAS

Se encuentra entre nosotros, procedente de la Corte, el cultísimo alumno de la Escuela Superior del Magisterio, e íntimo amigo nuestro, D. José María Martínez.

Bienvenido.

Ayer por la mañana, el Jefe del servicio de Construcción de la Real Compañía de Riegos de Levante, D. Mariano López, pasó por la dicha de ver aumentada su familia con el advenimiento de un nuevo y hermoso vástago.

Enviamos nuestro especial parabién al caballeroso D. Mariano y a su distinguida esposa, el que hacemos extensivo a nuestro estimado Jefe de Redacción por ser tío del pequeñuelo.

El pasado miércoles llegaron a nuestra ciudad, el Conde de Ricci y su bella esposa.

Una feliz estancia les deseamos en esta.

La pasada semana dió a luz con toda felicidad, un robusto niño, en caudete, la esposa del reputado odontólogo, D. José Guerola.

Nuestra enhorabuena.

Anoche se inauguró la temporada cinematográfica en la Plaza de Toros, proyectándose una interesante y bella película.

No dudamos que se verá muy concurrido este local por la agradable temperatura que allí reina, propia para la estación, y por los bellos «films» que presentarán al público.

El pasado jueves dió a luz con toda felicidad a un hermoso infante la esposa de nuestro buen amigo Francisco Sansano Galiana. Tanto la madre como el neófito, se hallan en satisfactorio estado de salud.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

Nos aseguran que para fin de mes estará completamente terminada la tubería que ha de conducir a esta población desde el depósito nuestras aguas potables.

Tip. Marcial Torres.—ELCHE

## Lejía líquida La Mundial

Marca registrada con el n.º 56563

La más famosa de las lejías -- De incomparable poder blanqueante -- La única lejía presentada al comercio completamente esterilizada y cristalina como la mejor agua destilada -- De resultados maravillosos para el colado en irio de la ropa blanca y de color, ya sea de hilo, algodón o lana y para la limpieza de maderas, suelos, cristales, vajillas de loza y porcelana -- etcétera, etcétera --

PRIMERA MARCA ESPAÑOLA

Fabricante: Vicente Torres Serrano

== ELCHE ==

De venta en Droguerías y tiendas de Ultramarinos  
Precio de venta en Elche: Ptas. 0'50 botella sin frasco

INDALECIO FUERTES CASTRE  
Sangre, 10-1.º VALENCIA  
Representante en Elche, ANTONIO CASTELL  
Cánovas, 16

## Diego Pascual Puertas

Taller de construcción y reparaciones  
FUNDICIÓN DE METALES

≡ MATERIAL DE TRANSMISIÓN ≡

Reparación  
-: de :-  
Automóviles  
y toda clase  
-: de :-  
maquinaria



Trabajos de  
cerrajería y  
construcción  
-: de :-  
maquinaria  
agrícola

Puerta Morera, 36  
Teléfono 161  
ELCHE

ESQUEMBRE  
FOTÓGRAFO  
ELCHE

## Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

Gabinete de curación de 11 a 1  
Puente Orlices, n.º 5

DISPONIBLE

## J. Guerola López

DENTISTA

CANALEJAS, 38  
(Antes Corredera)

## CORREAS PARA TRANSMISIONES Guarnicionería SERRANO Plaza Mayor, 9.-ELCHE

LA MEJOR CORREA QUE SE FABRICA EN ESPAÑA

Estoy dispuesto a probar en el dinamómetro que mi correa no tiene competencia por su calidad.

..... Pida V. la tarifa confidencial .....

DISPONIBLE

DISPONIBLE

## Banco Internacional de Industria y Comercio

Capital 30.000.000 de pesetas

CASA CENTRAL: MADRID,  
Carrera de San Jerónimo, 43  
Telegramas y Telefonemas  
BANKINTER

SUCURSALES: Aguilas, Alicante, Ayamonte, Cádiz, Caravaca, Cartagena, Cieza, Elche, Hellin, Huelva, Isla Cristina, Lorca, Melilla, Murcia, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Sevilla, Totana y Yecla

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y Bolsa  
AGENCIA DE VIAJES

Cambio de monedas, Cartas de Crédito sobre todas las plazas del mundo, Seguros de cambios. Transferencias de fondos entre las Sucursales, etc., etc. Apertura de cuentas corrientes a la vista y a plazos, abonando intereses según vencimiento.

Bonos a vencimiento fijo al 4 y medio y 5 por 100 de intereses -: Caja de Ahorros 4 por 100 intereses